



Die klassischen Naturheilverfahren bilden den Ursprung unserer europäischen Medizin. Durch das unermüdliche Engagement der Pioniere der Naturheilkunde sind die Naturheilverfahren auch heute noch ein wichtiger Bestandteil der Medizin und geraten zunehmend ins Blickfeld sowohl der Schulmedizin als auch der Öffentlichkeit. Diese Wegbereiter – von Hahn, Kneipp über Bilz bis Lahmann und Schweningen – werden in einer Zusammenstellung gewürdigt. Diese Pioniere haben die Naturheilkunde über mehr als 250 Jahre hinweg nicht nur bereichert, sondern auch weiterentwickelt. Gezeigt werden zudem einige Exponate aus nationalen und internationalen Sammlungen. Es handelt sich um eine Wanderausstellung, die in der Klinik für Naturheilkunde in Hattingen-Blankenstein 2016 erstmals gezeigt wurde.

Samstag, 1.4.2017

13:00 Uhr **Eröffnung:** Prof.Dr.med. André-Michael Beer
13:30 Uhr **Rundgang:** Prof.Dr.med. André-Michael Beer



Der Kauf einer Kongresskarte ist Voraussetzung für die Kurs- und Vortragsbuchungen.

Die Kongresskarte enthält folgende Leistungen:

- Täglich Pausenverpflegung und Getränke
- von Mittwoch, 29.3. bis Sonntag, 2.4. kostenloser Mittagsimbiss im großen Kursaal
- Freier Eintritt zu den Vortragsthemen

Pausenverpflegung im Großen Kursaal

Pausenzeiten:

- 10:30 – 11:00 Uhr Kaffeepause
 - 12:30 – 14:30 Uhr Mittagspause mit Imbiss
 - 16:00 – 16:30 Uhr Kaffeepause
- In der Mittagspause erhalten Sie kostenfrei einen Imbiss (Mittwoch bis Sonntag), Getränke und Gebäck. Ihnen stehen Kaffeeautomaten und eine Getränkebar zur Verfügung.

	Tageskarte Frühbucher bis 8.3.	Tageskarte Spätbucher	Gesamter Kongress Frühbucher bis 8.3.	Gesamter Kongress Spätbucher
ZAEN-Mitglieder	20 €	25 €	35 €	60 €
Nichtmitglieder	40 €	50 €	80 €	100 €



Zentralverband der Ärzte für
Naturheilverfahren und
Regulationsmedizin e.V.

Am Promenadenplatz 1
72250 Freudenstadt
Tel. 07441 / 91 858 0
Fax 07441 / 91 858 22
info@zaen.org

www.zaen.org

Die Ausstellung

Naturheilkunde von einst bis jetzt

auf dem 132. ZAEN-Kongress
30.03.2017 - 02.04.2017



Sehr geehrte Frau Kollegin, sehr geehrter Herr Kollege,

der Zentralverband der Ärzte für Naturheilverfahren und Regulationsmedizin e.V. (ZAEN) lädt Sie in diesem Frühjahr ganz besonders herzlich zu seinem 132. Kongress ein.

Wir freuen uns, Ihnen neben unserem sehr breiten Angebot an Fort- und Weiterbildungsveranstaltungen im Foyer des Freudenstädter Kongress-Zentrums die Ausstellung „Naturheilkunde von einst bis jetzt“ anbieten zu können.

In der Naturheilkunde ist die Geschichte des Faches vielleicht wichtiger für das Selbstverständnis der täglichen Arbeit, als in vielen anderen klinischen Fachgebieten. Darauf sind wir stolz und danken dem Kollegen Prof. Dr. med. André-Michael Beer, Chefarzt der Abteilung für Naturheilkunde der Klinik Blankenstein (Katholisches Klinikum Bochum), Hattingen für seine große Leistung bei der Erarbeitung des Konzeptes und der Akquise der Exponate, sowie den Studenten des Design-Studienganges der Bergischen Universität Wuppertal für ihre originelle Ausführung.

Die Ausstellung war zuvor in Hattingen in der Zeit von April bis September 2016 gezeigt worden. Der ZAEN hat die Vorbereitung maßgeblich finanziell und mit Materialien unterstützt.

Freudenstadt und der ZAEN sind die erste auswärtige Station der Ausstellung von hoffentlich vielen weiteren. Vielleicht nehmen Sie das als zusätzliche Motivation, unserem Kongress einen Besuch abzustatten. Die Ausstellung ist im Foyer ganztägig mit der Tageskarte frei zugänglich.

Am Samstag, dem 1. April werden um 12.30 ein Einführungsvortrag und eine Führung mit Prof. Beer angeboten.

Mit freundlichen kollegialen Grüßen

Ihr Rainer Stange
Präsident des ZAEN



Vorträge zum Leitthema

Vortragsthema: Rund um den Kopf Samstag, 1.4.2017, ab 9:00 Uhr

9:00 – 9:10 Uhr

9:10 – 9:50 Uhr

9:50 – 10:30 Uhr

10:30 – 11:00 Uhr

11:00 – 11:30 Uhr

11:30 – 12:00 Uhr

12:00 – 12:30 Uhr

Einführung

Neurofunktionelle Integration in Kopf und Gesicht

Trigeminusneuralgie aus homöopathischer Sicht

Kaffeepause

Akupunktur bei Migräne

Neuraltherapie bei Trigeminusneuralgie

Trigeminoautonomer Kopfschmerz aus myofunktioneller Sicht

Vortragsthema: Neue wissenschaftliche Ergebnisse aus Naturheilkunde und Komplementärmedizin Samstag, 1.4.2017, ab 14:30 Uhr

14:30 – 15:00 Uhr

15:00 – 15:30 Uhr

15:30 – 16:00 Uhr

16:00 – 16:30 Uhr

16:30 – 17:00 Uhr

17:00 – 17:30 Uhr

Phytotherapie

Fastentherapie

Neuraltherapie

Kaffeepause

Thermotherapie

Manuelle Therapie

Vortragsthema: Phytothera Phytotherapie: Wo liegen die Risiken? Sonntag, 2.4.2017, 9:00 – 12:45 Uhr

9:00 – 9:10 Uhr

9:10 – 9:50 Uhr

9:50 – 10:30 Uhr

10:30 – 11:00 Uhr

11:00 – 11:30 Uhr

11:30 – 12:00 Uhr

12:00 – 12:30 Uhr

Einführung

Neurofunktionelle Integration in Kopf und Gesicht

Trigeminusneuralgie aus homöopathischer Sicht

Kaffeepause

Akupunktur bei Migräne

Neuraltherapie bei Trigeminusneuralgie

Trigeminoautonomer Kopfschmerz aus myofunktioneller Sicht

Alle Vorträge finden im Kienbergsaal III des Kongresszentrums statt.

